PRECIO 0.20 TRIBUNA LIBRE 0.20

Ejemplar

DIRECTOR:

ADMINISTRADOR:

Lic. Gregorio Sáenz Monge

Ricardo Rojas Vincenzi

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Oficina: 150 varas al Norte de "La Despensa", altos edificio 136

TELEFONO APARTADO 1439

AÑOI

San José, Costa Rica, LUNES 4 de Setiembre de 1950.

Nº 37

Bárbaramente ametrallada la residencia de don Antonio Willis Quesada

Milagrosamente no hubo que lamentar desgracias personales por la rapidez con que se tiraron al suelo todos los que se encontraban en la casa

Frente al edificio y en el lugar en que se apostaron los asaltantes se encontró considerable número de cartuchos vacíos de máuser



En la composición que publicamos podrán apreciar nuestros lectoresrodeadas por círculos-las perforaciones de algunos de los muehos tiros que penetraron por las paredes y ventanas de la casa de habitación de don Antonio Willis en Río Segundo

Tenemos que informar hoy a los lectores de «Tribuna Libre» en forma suscinta, en atención a lo reducido del espacio, de un bárbaro atentado cometido con todas las agravantes contra la casa de habitación en que reside nuestro distinguido amigo don Antonio Willis Quesada, en la localidad de Río Se-

A las once v media se inició el tiroteo

La familia del señor Willis Quesada se encontraba acostada y era ya muy cerca de la media noche cuando se desató un recio y graneado tiroteo en el que menudeaban los disparos de máuser y carabina de repetición. El señor Willis acató, en medio de la

(Pasa a la 8ª página)

NOTAS EDITORIALES

En reciente declaración dada a la prensa oficialista el señor Ulate, que ocupa la Presidencia de la República, sentó la peregrina tesis de que si los calderonistas nos portamos bien, si nos quedamos con la boca callada, como buenos y obedientes muchachos, dentro de dos años podremos reincorporarnos a la vida política. Quienes leveron tales declaraciones, especialmente algunos de los pocos amigos que le quedan al gobierno, creveron que en ellas no se había interpretado bien el pensamiento del hombre que manda, pues a nadie puede caberle en la cabeza, si es persona sensata y seria, que en Costa Rica puedan, en estos tiempos, establecerse dos categorías de ciudadanos, los que tienen todos los derechos y los que, según esa declaración, por ahora no tenemos ninguno, v solo podremos adquirirlos dentro de dos años SI NOS PORTAMOS BIEN.

Los que hemos venido sufriendo esa denegación de las prerrogativas que nos concede la Constitución, si comprendimos, en
todos sus alcances, la realidad de tales declaraciones. Y, por si hubiera alguna duda,
pocas horas después de haber sido publicado
ese despropósito presidencial, un hecho contundente vino a dar una prueba de que para
los calderonistas ni para sus familiares no
hay ninguna clase de derechos ni garantías.
La casa de habitación de nuestro distinguido
amigo don Antonio Willis Quesada, sita en
Río Segundo, fué ametrallada bárbaramente,

durante doce minuios, poniendo en peligro la vida del señor Willis y de sus familiares. La queja enérgica y la correspondiente protesta de las víctimas de ese atentado las autoridades las overon como quien ove llover. Frente a la casa, en el lugar en que tranquilamente se apostaron los que hicieron más de ciento cincuenta disparos, se encontraron cápsulas vacías de máuser de reglamento, producidas en México, similares a las que usan las autoridades. No es esta prueba suficiente para hacerles un cargo directo a los representantes del gobierno, ni se lo formulamos concretamente, porque ya es sabido que municiones de esa misma marca hay muchas en manos de particulares, especialmente de elementos que pertenecieron a lo que se llamó ejército de liberación. Pero sí era v es un motivo más para que el empeño de las autoridades fuera mayor a fin de capturar a los culpables y sentar las sanciones correspondientes. Sin embargo, la verdad es muy otra. Poco o nada se ha hecho v todo indica que no solamente no serán detenidos los autores de ese atentado, sino que la impunidad de que están gozando, los alentará para llevar a cabo otros hechos similares.

Quedamos, pues, entendidos y bien entendidos, de que para los calderonistas no solamente no hay derechos civicos, sino ni siquiera la garantía de seguridad personal que es elemental en toda comunidad civi-

DESOLACION, AMARGURA Y TEMOR

Señor don Ricardo Rojas Vincénzi Director de TRIBUNA LIBRE San José.

Parrita, 22 de agosto de 1950.

Estimado señor:

Signiendo paso a paso el curso de nuestra vida política, he llegado a la nuestra vida política, he llegado a la conclusión de que todos aquellos que fueron, y que son, enemigos acérrimos del Dr. Calderón Guardia, deben comprender, si es que son sinceros consigo mismos, que los dos últimos y legítimos desgobiernos (desgobiernos en el amplio sentido de la palabra

y de acuerdo con los desastrosos resultados de sus administraciones) vienen a poner muy en alto el nombre de éste ilustre ex-gobernante, cuya administración ha sido una de las más brillantes en la historia política de Costa Rica.

Este mérito, del que goza con justicia el más eminente de los ex-presidentes de la república, no han logrado desprestigiado sus contrarios ni con el veneno y el odio de sus intrigas calumniosas, y ni con la tenacidad humillante de sus injurias, mustias y depravadas hasta lo indeseable.

Cuando observo la triste y actual situación de mi país, vilipendiado por los que se hicieron llamar nuestros trágicos salvadores, pienso con melancolía en el precio demasiado alto que estamos pagando por el error que unos cuantos cometieron, guiados por la mentira v el engaño de quienes sin escrúpulos y pudor nos situaron en la ruina moral y material en que hoy nos encontramos. ¡Qué ironía! Y los héroes de la temida gesta libertadora pretendían, con sus intencionadas v falsas promesas, superar al hombre que como mandatario hizo más por su patria que ningún otro anterior. Sus inmensas obras materiales son pruebas evidentes de la probidad in-

(Pasa a la 7º página)

La Nueva Teoría Metafísica de los Valores puesta en práctica por Ulate y Figueres

Nadie se había dado cuenta de lo que pasaba, hasta que descubrimos que estos señores basaban toda la fuerza de su gobierno, en una nueva teoría metafísica, de la que la teoría de Martén no es sino un apéndice más o menos afortunado. La teoría consiste en ver las cosas de otra manera y pesarlas y medirlas de otra manera. ¡No faltaba más! Era necesario que Costa Rica fuera eminentemente original y fundamentalmente distinta de todos los países del mundo. Para eso el infinito deja un margen infinito de posibilidades al genio

La teoría como todas las buenas teorías, es sencilla: todos pueden comprenderla con facilidad. Nos vamos a valer de ejemplos concretos para que se la enttenda al momento. Antes se creía que para hacer un buen gobierno, como en el caso de la Administración Calderón Guardia, que gastó más o menos 350 millones de colones en la época de la Guerra, en cuatro años; e hizo innumerables puentes, carreteras, edificios, etc., etc., se creía que así deberían ser todos los gobiernos. Ahora, Ud. no debe ser tan vulgar pensando de ese modo. Illate y Figueres piensan que la cosa es al revés: gastar más de cuatrocientos millones de colones en dos años y medio, con los mayores pre-supuestos de nuestra historia Y NO HACER ABSO-LUTAMENTE NINGUNA OBRA VISIBLE. Según esta teoría, la obra está detrás, en el mundo impalpable e incágnito de la realidad metafísica de nuevo cuño. Antes era un crimen horrendo que la policía pegara a quienes ponían bombas, con el detestable blakyak; ahora el crimen del Codo del Diablo no es más que una «muchachada». Antes se le tenía pavor a la división de la familia costarricense. Ahora se le cultiva con esmero, día por día, hora por hora, minuto por minuto, con la absoluta seguridad de que estando dividida esa familia, llegará a una paz segura y arcádica. Antes se crefa que los libros servían para estudiar y llegar a conocer la cultura. Ahora se ha decretado echar los libros al canasto de la basura, según confesión del metafísico Ulate, seguida en sus periódicos con una diligencia que denuncian claramente los editoriales de «El Diario» y «La Hora». Por ejemplo, «La Hora», dijo en un editorial despampanante que los universitarios eran unos salvajes, unos mal educados; y que el editorialista que esto decía, era exquisito porque no había visitado, como su jefe, las aulas de la Universidad. Por eso y según la nueva teoría metafísica del poder, el alumno universitario que niegue la excelencia de que Pepe haya hecho la deuda, en sólo 15 meses, mayor de todos los tiempos en el país, es un bruto, un atrasado, un tipo indeseable en todos conceptos. El estudiante universitario que se atreva a juzgar mal a Ulate porque con un presupuesto de 140 millones NO HACE MAS QUE PAGAR GARRAFAS, GARRA-FONES Y GARRAFITAS; y por otro lado, a la sombra de esos millones, se dedica a inaugurar las obras que hacen los vecinos por cuenta de ellos solamente, es un fracasado, un impúdico, un idiota, en fin, un

lector de libros, un grosero lector de fanfarrias. Que un estudiante se sulfure porque ahora la vida cuesta dos o tres o cuatro veces más que en tiempo de Calderón, lo revela como a un idiota sin remedio. Precisamente en que todo cuesta más caro y en que el país se está muriendo de hambre, consiste la norma de buen gobierno. Eso de alimentar a un país para que viva más sufriendo las miserias de este mundo, es cri-minal para la teoría. Y de aquí se desprende que Pepe, que dice atrevidamente que ha leído a Cacaseno, Spencer y Schopenhauer y los editoriales de «La Hora», recomendara el pesimismo de Schopenhauer para salvar a la juventud de Costa Rica. Es que los que no saben las cosas se desorientan y calumnian a las blancas palomas de Pepet y de Ulate, sin darse cuenta de que son metafísicos al modo de Martén, quien ha trabajado, dentro de las mismas cuerdas corrientes de pensamiento por arruinar totalmente al país, con el mismo fin: que se acabe pronto y abandone este mundo de lágrimas sin cuento e infinitas miserias. ¡Hay que entender a los genios o estamos perdidos!

Cuando Ulate y sus Ministros vieron que los muchachos universitarios le decían al cuerdo, cuerdo; al loco, loco; al pillo, pillo; y al estúpido, estúpido; cuando vieron que le decian negro a lo negro; blanco a lo blanco; noche a la noche y día al día, en completo desacuerdo con la maravillosa teoría metafísica, se consideraron profundamente ofendidos en su amor propío y declararon que la educación en Costa Rica HABIA FRACASADO TOTALMENTE y que era necesario revisarla, de pies a cabeza, para enseñar a nuestra juventud a ser más decente; a tragarse a este gobierno, sin decir ni siguiera, por ahí huele a perfume que no es, precisamente, perfume Camia o de Lavanda, como dicen ahora en las radios. Y al declarar el Gobierno este fracaso ante el Continente, lleno de asombro, afirmó que o las cosas se ajustaban a la feoría del gobierno O CERRABA LA UNIVERSIDAD DE UNA VEZ POR TODAS, CON LO QUE SE HARIA UN BUEN AGRA-VIO A SU FUNDADOR, por insolente; por haber estudiado en una Universidad europea y por haber hecho Gobierno con un presupuesto que dá asco. Y por ignorar que a pesar de estas cosas, la obra se hace invisible y dirigida directamente a matar al pueblo de hambre para que no sufra más con los tiroteos y con las bolas y con los glostoras. Los glostoras, que sólo aceptan a Pepet, porque les parece, desde aquello del túnel, un genio verdadero, se dieron a la defensa de la Universidad que ellos han manejado desde tiempos inmemoriales, con los resultados más nobles y más dignos. Y han ofrecido ensañar en qué consiste la teoría de Ulate, para que no vuelvan los muchachos a cometer el desaguisado de decirle negro a lo negro; bruto, al bruto; y todas estas sandeces que se estilabsn cuando las casas tenían el techo arriba y las bases abajo; cuando los caballos y los mulos servían para ser montados por los hombres y no al revés, que es más original y más divertido . . . ; y lo que ahora se estila . . . Ulate ha revolucionado, con su teoría, a las ciencias y las artes. Ya 2 por 2 no son 4. Son lo que Ulate o Figueres dispongan. Y la Universidad debe enseñarlo para estar a la altura. La reforma se impone,...

No pongas tu corazón en la mano...

¡Cómo ofenden a la conciencia de América los desplantes altaneros de los «nec-demócratas» de la segunda república!!!

Repasemos en forma supersónica las Repasemos en forma supersónica las acciones que hoy se me vienen a la memoria, llevadas a cabo por el flustre expresidente Calderón Guardia y veamos, paradójicamente la forma que lo han esuperados tanto el atuor del famoso UKASE, como el jefe del partido cuyo órgano de prenas, SURCO, publicó en su número 53; un editorial que más de muchos se estarán tragando letra por letra sin eructarse ni una coma:
Gracias a la meritisima, labor del Dr.

Gracias a la meritísima labor del Dr. Calderón Guardia, hoy, pueblos y gobier-nos de Costa Rica y Panamá cuentan con

un arregio limitrofe.

Los «libertadores» se apresuraron a imitarlo: declarando non grato al distin-guido representante de la hermana Re-

pública del Perú.

A los sorprendidos en el complot del «Almaticazo» se les brindaron toda clase de atenciones, incluyendo gabardinas para irse de regreso a sus casas. «Los redentores» contestaron asesinando impunemente a varios ciudadanos en el sitio conocido con el nombre del CODO DEL

DIABLO.

Ante un gentil-hombre, por mil títu-los preclaro costarricense, como el Dr. Calderón Guardia, que recibe una conde-coración de su Santidad Pio XII en honor a su esfuerzo realizado en favor de la emancipación de los trabajadores, surge otro costarricense, el actual mandatario. El Presidente Ulate que se negó a pres-tar oído a la súplica del mismo Papa, cuando el liustre sucesor de San Pedro y con motivo de la celebración del Año Sauto, rogó por una amnistía general. Aquí hago un alto: En el periódico ell País» de fecha 20 del corriente mes, dice Ulate, que dará la amnistia dentro de dos años, si se portan bien.» Yo pregun-to ¿quál de nuestros exilados y presos políticos le ha pedido la amnistía? Creo que ninguno lo ha hecho. Son muy hombres para después de largos y duros dos años de cárcel y exilio, soportando todas las vicisitudes que han encontrado en el camino, vengan a inclinar su cabeza en actitud humiliante y mendigando un perdón de culpas no cometidas; y acep-tando por buenos todos los desplantes de tranos sin conciencia, y sin fé, de la administración Figueres - Ulate. ¿O es que, hasta ahora contesta al Santo Papa? Lo ha pensado mucho para dar una res-puesta tau saturada de veneno! ¡Esto es sed de venganzas!!!

Es el eco mismo de un complejo de inferioridad en materia de gobierno, que se entumece y se contrista ante el monu-mento material y espíritual obsequiado sin bombos ni platillos a la soberania de la Patria, por un Presidente caballero como fue el Dr. Rafael Angel Calderón Guardia.

En materia fiscal, ya no hay por donde analizar nada.

Las visceras cancerosas de la ineptitud y el ensayismo, tienen postrado en estado semi-comatoso, al ya tan maci-lento cuerpo de la patria.

Dígase lo que se diga, en tiempos del . Calderón Guardia, había trabajo y todos comiamos. El hambre nunca llegó, como llega ahora, a sentarse de visita de pierna cruzada en una cantidad pavorosa

de hogares costarricenses. El médico presidente alternaba con los pobres y les remediaba sus congojas, sin por ello herir mortalmente el bolsillo

de los ricos.

«La modalidad democrática» de hoy, aconseja ordenar hasta lo imposible la caja del capital, pero no precisamente para llevar pan y alegría a los necesita-dos hogares costarricenses; ni siquiera para dar trabajo a la enorme cifra de desocupados.

¿Esto es democracia? ¿Es esto lo que se compró a tan caro precto? Contra los efectivos aumentos de las dotaciones de los maestros en tiempos del Dr. Calderón Guardia, los «salvadores» contestaron con

el zarpazo del 10% sobre el capital total.
Al poderoso programa de gobierno
que presentó el Dr. Calderón Guardia
sus opositores presentaron una demagogia anémica que recién empieza a dar su

El crédito de C. Rica por el suelo

No lo decimos nosotros, sino "The New York Times"

El crédito de Costa Rica anda por el suelo. Y queremos dejar constancia clara, para evitar que los mal pensados digan que nosotros estamos realizando una campaña de desprestigio contra esta Arcadia en que vivimos, de que esa afirmación no la hacemos nosotros sino que la ha hecho el mundialmente conocido diario neovorkino «The New York Times» que dice, traducido textualmente, lo siguiente, en su edición internacional del dia 21 de agosto en curso: Dice «The New York Times»: «Argentina, Chile,

(Pasa a la página 5).

fruto convertida en la más espantosa epidemia de miseria nacional. Los «titanes modernos» tienen una larga lista en-lutada, billetes muertos, ciudadanos sa-crificados por la conquista del poder y en cuyo holocausto escribió la mejor memoria de la vida económica de la nación, don Luis Felipe González Flores...

En la integridad moral de la cuna y el hogar del Dr. Calderón Guardia, depositó él siempre, la columna inquebrantable de su fé. Por eso, en aquellos días cuando Figueres guardaba exilio en México y acudió, ance el gobierno del etiranos Cal-derón Guardia, en solicitud de un per-miso para que la señora Henrrieta de Figueres pudiese entrar a Costa Rica para dar a luz, bajo nuestro cielo a una criatura, el Dr. Calderón Guardia, con el sombrero en la mano, como todo un ca-ballero, ordenó todo lo pertinente para colmar de atenciones a una dama. La estatura moral del Dr. Calderón Guardia, le aconsejaba hacer a un lado las rencillas políticas que lo separaban de Figueres para convertirse en el hombre cuyo noble corazón palpita al compás de la más honda comprensión humana... ¡Un hijo! ¡Un hijo!... Como quiera que sea, es la nota hermosa y bendita, pletórica de ale-gría, que borra cuanto puede de amargura al triste pentagrama de la vida... Los niños . . . son obra misma de Dios, son la poesía del cielo; es el Níagara de vida que se inyecta al mundo con fre-cuencia. Son ellos inocentes . . . débiles e indefensos.

No pueden pagar ellos cosas que no deben. Pobres de espíritu los que se co-bren en los niños el afán de venganzas que se tenga contra sus padres !!!

Estas y muchas otras consideraciones, sobre todo su conducta cristiana, fueron material de sobra para que el Dr. Calde-rón Guardia, obrara como lo bizo en derroche de atenciones para una dama

próxima a ser madre.

Todo esto lo olvidó el «gestor de la epopeya», cuando negó, por medio de su representante en Nicaragua, don Trino Araya, la inscripción de costarricense que el Dr. Rafael Angel Calderón Guar-dia solicitó en Managua, para su primogénito nacido allá

Parecian dilatarse de contento, las adultas pupilas de muchos que trataron de cebarse en un niño inocente !!!

Qué moralidad !!! No se alcanzaría notar ni echando mano a un micros-

HORTENSIA HERÁNDEZ G.

Señora, Señorita:

No pague caprichos por sus vestidos. Cómprelos baratísimos, elegantes, de último modelo y magníficas telas, en la

EDIFICIO RIMOLO Av. Alfredo Volio Tienda "MAVIS" 50 vs. Norte de la Iglesia La Dolorosa

El fanatismo de "La Hora"

El fanatismo inconcebible de los «escribidores» del peridiquillo oficial «La Hora» ha llegado hasta extremos insospechados: en un resible (si no fuera sangriento) articulillo enderezado contra todos los estudiantes universitarios después de motejarlos con toda clase de epítetos denigradores, se les lanza el cargo de que toda su modalidad la han tomado del fundador de la Universidad. Dicen que la culpa de todo la tiene Calderón Guardia, por haber cometido la torpeza de fundar nuestra universidad. Dicenque los «ilustres regeneradores» no han podido reformar todavía ese centro principal de educación, Dicen, dicen y dicen. Remitimos a la gente sensata a leer ese famoso editorial de la Hora, que se titula: El fracaso de la Universidad de Costa Rica. Léanlo despacio y aquilaten todo el fanatismo que almacenan estos señores en las cavernas de su alma emponzoñada. Es todo para reírse de las farsas sangrientas de estos señores. La Hora dando lecciones de buen hablar y de educación.

¿Por qué Uds., señores de La Hora, no contestan con ese afán con que atacan al fundador de la Universidad, dónde están las obras de estos regímenes de los libertadores?

¿Por qué no, ponen igual celo en pedir que sean detenidos los autores del monstruoso crimen del Codo del

¿Por qué no hablan de lo que EL HURACAN se ha llevado?

¿Por qué los que atacan lo que hizo el Dr. Calderón siguen cobrando las prestaciones legales del Código de Trabajo?

¿Por qué no hablan de las garrafas, con ese celo por el bienestar público que los caracteriza, por qué?

¿Por qué no despavimentan San José, derogan el Códigó de Trabajo, deshacen la Universidad, destruyen las escuelas, vuelan los puentes, quitan las barriadas, deshacen todo lo que hizo el Dr. Calderón?

Por otra parte señores de La Hora, gno es muy raro que tantos estudiantes partidarios del dúo Figueres Ulate, como hay en la U. vayan a estar influídos por los fundadores de la misma? ¿Es que no pueden olvidarse del Dr. Calderón? Cuando ustedes, con el infatigable celo por el civismo y la decencia que los caracteriza contesten todos estos y otros epor qués» que se hace la ciudadanía, entonces, y sólo entonces, podrán levantar cátedra de civismo, de buena fé, de educación, de decencia, de ponderación, de probieza, y de tantas otras palabras bonitas que florecen en los melifiuos labios de los fariseos.

El crédito de...

(Viene de la página 4).

Y nosotros que creíamos que con el fiamante Banco Central y la benemérita Ley de Divisas gozábamos de una reputación envidiable en los centros financieros del exterior, ¡SI seremos optimistas,

Qué negocio tigre se esconde en el proyecto para establecer una planta para armar automóviles?

Nosotros nos limitamos a hacer público el comentario que se dice en todos los círculos

Nuestros lectores están enterados por las informaciones que han publicado los diarios de que existe el proyecto de estabecer en Costa Rica una planta para armar automóviles. Los automóviles están incluídos, para los efectos del pago de impuestos, en la categoría de los artículos de lojo y, consecuentemente, tienen que soportar el pago de altismos invasión en la categoría de los artículos de lojo y, consecuentemente, tienen que soportar el pago de altismos invasión en la categoría de los desentes de la comovil para de la portar las partes de automóvil pado de la composita con consecuencia de importar las partes de automóvil pado de la composição de la composição

este proyecto, porque no se explica nadle cómo el gobierno, que recoge crecidas sumas por la traída de automóviles completos, se haya puesto siquiera a considerar la posibilidad de sacrificar una excelente renta para que sea la planta la que se beneficie.

Nos explicamos perfectamente que se hagan concesiones a industrias que consuman materia prima producida en el país, pero no entendemos—si seremos cerrados—que el fisco, tan necesitado de fondos, vaya a sacrificar una cuantidos suma en provecho de bolsillos particulares.

La triste misión del actual gobierno ha sido la de cargar de impuestos al pueblo

Señor Director de TRIBUNA LIBRE

Cludad.

Señor de toda mí estimación:

Eajo el humlide epígrafe de: «Favor de decirmes ruego dar cabida en su, valente semanario, pequeño y único vocero que a Dios gracias, el actual orden democrático ha permitido que respire cada coto dias, a las presentes lineas:

Si el gobierno del 'Dr. Rafala Angel Salderón (Guardia, Túd Geasatroso y ne-

Si el gobierno del Dr. Rafael Angel Calderón Guardia, fué desastroso y nefasto según opinión de los favorecidos de la Legión Caribe 3a qué gobernante se puede llamar bneno? Si el actual es un modelo de buen gobernante, ¿a quien, entonces, se puede calidera de maio? SI entre éstos gobernantes existe la diferencia que hay entre lo blanco y lo negro, entre el viclo y la virtud, ¿en qué quedance? El gobierno del Doctor Calderón Guardia, fué pródigo en beneficio para la tierra que lo vió nacer. Con un presupuesto ridículo si se compara con el que actualmente agobla a nuestro raquitico erarlo, empujó el carro del progreso hasta donde fué posible a sus esfuerzos de patriota insigne. Las bondades de su meritoria administración, con voz de trueno

(Pasa a la página 7).

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943 :: SAN JOSE, COSTA RI

SAN JOSE, COSTA RICA :: APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

Tortas de fondo sufre hoy el pueblo de Costa Rica

Nosotros justificamos, por completo, la indignación del Gobierno contra la edición que hicieron los universitarios, de un periódico de la mañana. Ulate tiene, con sus Ministros, más de un motivo de desconfiar de la obra que hacen los imponderables glostoras en ese centro educacional que, en mala hora, fundó Calderón Guardia. Y no es por lo que esos muchachos dijeran en ese periódico, sino porque los verdaderos culpables de los 170 millones de deuda que hizo la Junta de Gobierno en 15 meses solamente, son los editores de la Nación del lunes: los verdaderos culpables de la lev de divisas son esos malcriados: los culpaoles efectivos de las teorías metafísicas de Marten, con su diez por ciento contra el capital, son ellos; los culpables del Codo del Diablo, son ellos. Los culpables de que el café se venda a cuatro colones libra, son ellos. Los culpables de que este Gobierno hava subido el presupuesto a \$140,000,000.00, como nunca se había hecho, ni en el tiempo de los nefastos regimenes anteriores, son ellos. Y nosotros que no lo sabíamos. Razón v sobrada, tiene Ulate de indignarse contra estos mozalbetesque ensangrentaron a la República y se posesionaron de El Diario y de La Hora para envenenar a Costa Rica hasta el punto de que hay más de diez mil costarricenses en el exilio; y los que están en territorio nacional, suspiran por acompañar a los otros, por culpa de esos atroces detentadores de la libertad que nos lle-

nan a cada rato las cárceles de reos políticos y nos vacian el intestino de toda piltrafa de alimento, mientras inventaron, desde sus banquillos de estudiantes, las garrafas y los tanques de ferrocarril para uso exclusivamente suvo. Sus bromas no son precisamente un motivo para que el Sr. Ulate se sienta agraviado: el motivo es más hondo, muchísimo más serio v since ro....Si él, si el Sr. Presidente fuera el culpable de esos atropellos al sentido común, entonces no les cobraría a simples jovencitos que aún frecuentan las aulas, sus faltas de respeto, Pero no. Se trata de algo mucho más serio que las bromas de los muchachos. Es que ellos son los que tienen a Costa Rica vuelta al revés. Y haciendo editoriales en La Hora, llenos de tupé v faltos de gracia, ellos mismos. Mentira que el Director de La Hora sea capaz de escribir tantas sandeces sin ponerse rojo como un tomate, de pena. El es inocente de esos disparates, Y lo mismo el editorialista de El Diario. Ellos, los directores de ambos diarios oficiales, escriben con toda ponderación. Y contestan los cargos que se les hace con números y documentos, de la misma manera. Ellos son personas serias Pero esos chiquillos se les cuelan sin saber cómo y escriben cada barbaridad, que parece hecha para hacer tambalearse, cada vez más, al magnífico y consecuente Gobierno que tenemos; al económico y constructor Gobierno que nos magnifica, cada vez mejor, con esa sarta de inauguraciones de obras hechas por él y no por los vecinos, como dicen los universitarios. Por eso el Sr. Ulate se ha indignado con justa razón, de tanta torta de fondo que hoy sufre el pueblo de Costa Rica! iCon el ejemplo que reciben y que sean tan maleducados!

Querer silenciar a la juventud es como intentar encadenar el viento

Los estudiantes tienen que cobrarle una inmensa cuenta al actual mandatario. El los llamó a pelear contra lo que calificó de régimen de tiranía, pero su gobierno ha resultado mil veces peor que lo que criticaba desde la llanura

La juventud es impulsiva, violenta a veces, con el vigor irreflexivo pero

Ya está en Costa Rica la mejor máquina de coser que se fabrica:

LA MAQUINA DE COSER

UNIVERSAL

una belleza que será la felicidad de todos los hogares

Teléfono 2064



Apartado 1967

generoso y noble de los espíritus que no conocen del encogimiento, de la genuflexión y delservilismo. Ser joven implica ver la vida sin temores y exponer juicios y opiniones sin tapujos, atrope ladamente, si se quiere, pero con sinceridad. La juventud no puede. por ley de su propia naturaleza, ser adulona y servil con el mandatario. No puede, en consecuencia, comulgar con las ruedas de molino de una farsa democrática como la que vive nuestro gobierno. No puede creer en libertadores que atropellan cruelmente a sus adversarios políticos, que encarcelan por que les da la gana, que allanando domicilios en altas horas de la noche, que irrespetan la santidad de los hogares, poniendo espanto y terror en mujeres y niños, al sacar en medio de golpes y culatazos a sus padres y hermanos, por ser adversarios del régimen actual.

Esa misma juventud no es tantonta para seguir creyendo en los apóstoles que han engañado al país. Por el constario, tiene que cobrarles la tremenda cuenta de haber sido burlada en forma más sangrienta. Muchos de nuestros

(Pasa a la 7º página)

VEINTE MILLONES DE COLONES ha gastado la Segunda República en el Ferrocarril al Pacífico

Con esa fantástica suma se podría haber hecho nuevo todo el ferrocarril. Sin embargo, nos vienen ahora con el cuento de que no hay dinero ni para comprar un tornillo

Se creó un impuesto sobre la mercadería importada al que se le impuso el pomposo nombre de Impuesto de Rehabilitación del Ferrocarril. El impuesto se siente, pero la rehabilitación no se ve. Y es claro: todo se va en elevación de sueldos

Un desastre a las puertas

Aunque ya la opinión pública sabe bien que todos los Departamentos de la Administración Pública andan mal. porque se gasta dinero a manos llenas sin que se vea por ningún lado la obra de gobierno, no está de más hacer algunos comentarios sobre el caso del Ferrocarril al Pacífico. Y vale la pena hacerlos porque cuando se inició la Segunda República se decía en todos los tonos que dicha Empresa había andado muy mal durante las Administraciones Calderón Guardia y Picado, que no producía nada, y que en cambio ahora se pondría a trabajar con el mayor orden, economía y eficiencia. Ya han pasado más de dos años, tiempo suficiente para que los prohombres de la Segunda hicieran todo lo que anunciaron. Y cuál ha sido el resultado? Que en Ferrocarril todo anda a manga por hombro y que a pesar de los millones gastados allí a estas horas la Empresa no tiene dinero ni presupuesto para comprar los mate-

La triste misión . . .

(Viene de la página 5).

es pregonada por la perennidad de sus obras, obras que no podrán nunca imitar y mucho menos superar sus envenenados y enanos detractores. Ellas, como el sol. los deslumbra y ciega y es por ello que en el corazón de la mayoría de los costa-rricenses, vive y vivirá su recuerdo como un monumento de imperecedera gratitud. En cambio, gaué pueden decir los buenos costarriconses, los que aún no han perdido la vergfienza ni el honor de sen-tirse ticos, del oprobloso desgoblerno de los dieclocho meses y del no menos des pre-tiglable del periodista señor Ulate? Su triste misión sólo ha sido la de sangrar impiamente al pueblo con nna avaancha de impuestos de corte totalitario. reduciendo al país a la más ruinosa de las condiciones económicas! Que el Dr. Calderón Guardia fué un gran presidente y que los Sres. Figueres y Ulate son los complejos más enormes de inferioridad que han ocupado el Solio presidencial de Costa Rica, es una resplandeciente e irrefutable verdad que la historia dirá a

Muy atenta de Ud. Sr Director,

ENRIQUETA ALVAREZ

riales urgentes, cosa de que han estado informando los periódicos oficiales.

Aumento en los gastos del Ferrocarril

Por mucho que se hable del régimen de los «ocho años», es lo cierto que en ese lapso el Ferrocarril se

Querer silenciar a...

(Viene de la 6º página)

estudiantes universitarios, recuerdan todavía cuando se les armaba de varillas de hierro, en las oficinas de «Diario de Costa Rica» para que fueran a pelear por lo que sus inductores llamaban la libertad y la democracia. No han podido olvidar, tampoco, que más tarde se les llamó a filas para ensangrentar al país, en una lucha fratricida, con los mismos engaños, ¿Y para qué? Para que una vez en el poder viniera lo del Codo del Diablo, que es el crimen más siniestro que se ha cometido en todo elmundo, en luchas políticas. Para que los liberadores cometieran el atraco de 600 mil colones, del asunto Iezzi; para que otros cobraran millones y más millones, por indemnizaciones de guerra; para que cuatro aprovechados, que antes vivian en pobreza, en pocos meses, a pesar de la crisis general y de que nadie hace negocios, vivan ahora en la mayor riqueza v opulencia. Hav muchas gentes que saben todas estas cosas, porque están tan visibles que se necesitaría ser ciego para no verlas. Hay muchas gentes que disimulan todo, pasan por todo y lo aceptan todo. Pero no se les puede exigir a los jóvenes esa misma sumisión, ese silencio miedoso y encubridor. Ellos dicen lo que piensan y lo que sienten y lo dicen sin temor a lo que puedavenir i Bendita sea esa juventud, fuerza inconmensurable, que los logreros halagaron cuando podían servirse de ella para sus turbios própositos de escalar el poder, pasando por sobre un montón de cadaveres y que ahora querían silenciar, como si fuera posible encadenar el viento.

manejó bien, con un Presupuesto de Gastos excesivamente moderado. El más alto que llegó a tener fué el que se aprobó en la Administración Picado para 1948, y apenas alcanzaba a © 4.864.029.00 Llegado Figueres al Poder, ese Presupuesto se hizo a un lado y los gastos empezaron a crecer: así, por elemplo, en el período de autonomía (Junio de 1948 a Diciembre de 1949, o sean 18 meses) los gastos fueron elevados a

(Pasa a la 8º página)

Desolación, amar . . .

(Viene de la 2ª página)

tachable de sus actuaciones administrativas. IAh! Pero quienes osarion combatir y denigrar, cen la perversidad propia de la envidia, a aquél magnífico gobierno, no repararon en tomar como vil instrumento el sagrado respaldo de sus fieles partidarios, y no les importó defraudar su conflanza, para sumirnos a todos en la miseria en la que inevitablemente estamos viyiendo.

La absurda conversión política de nuestros demagógicos gobernantes, ha hecho que nuestro pueblo agobiado padezca hoy en día el vejamen más humillante que jamás se le haya prodigado. En todos los hogares se cierne la desolación, la amargura y el temor. Continúan suscitándose las persecuciones contra ciudadanos calderonistas. Y millares de costarricensts sufren immerecidamente el destierro, junto con su caudillo, que es gloria máxima de nuestra querida y maltrecha patria: el Dr. Rafael A. Calderón Guardia.

He ahí el resultado de las prédicas de los voraces representantes de nuestra salvación. Que cada uno juzque por sí mismo nuestra lamentable situación, ya que la realidad sensible demuestra con dolorosa elocuencia lo que seria interminable evidenciar por por escrito.

Aprovecho la oportunidad para suscribirme del señor Director su obsecuente y seguro servidor,

JUAN ALFREDO REINOSA

Veinte millones . . .

(Viene de la 7º página)

dt 6.606.082.70 por año, según datos publicados por la propia lunta Administradora del Ferrocarril; y para el presente año el Presupuesto de los gastos fué elevado a \$\mathbb{Q}\$ 7.750.146.08. es decir, a casi el doble de lo que se gastaba en otros tiempos.

Para que nuestros lectores se den cuenta de la irresponsabilidad y la imprevisión con que se hizo el Presupuesto de gastos del Ferrocarril para este año, nos basta señalar que se autorizaron gastos-como ya está dicho-por \$\Pi\$ 7.750.146,08 a pesar de que los ingresos se calcularon escasamente en \$ 6.830,000,00 de modo que al empezar el año no más va era evidente que la Empresa trabajaría con un enorme déficit.

Un Empréstito

v un Impuesto para la Empresa

Eso no es todo. Siempre con el pretexto de que había que reconstruír la Empresa, por Decreto-Ley No. 181 del 28 de Setiembre de 1948 se autorizó al Banco Nacional de Costa Rica para hacerle al Ferro-

carril un préstamo de 1 millón de colones. Y aguí viene lo meior: un año después, cuando ya el Ferrocarril había amortizado al Banco la suma de C 303.030,30 por Decreto-Lev No. 740 del 4 de Octubre de 1949 qué gran recurso eran los Decretos-Leves!-se dispuso que el Banco le volviera a prestar esa suma al Ferrocarril, y vuelta a empezar el gasto de 1 millón. ¡Valiente manera de administrar una empresa!

Pero no fué ésa la única invección de dinero que le hicieron al Ferrocarril. Por Decreto-Ley No. 573 del 21 de Junio de 1949 se creó un sobre-impuesto de C 0.01 por kilo de mercadería importada v se le dió a ese impuesto-uno entre tantos que se creaban al día-el pomposo nombre de «Impuesto de Rehabilitación del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico». Y es claro: el impuesto se siente pero la «rehabilitación» no se ve.

Dinero suficiente para haber hecho nuevo el ferrocarril.

Así es que al final de este añoy en lo que llevamos de la 2ª, República-el Ferrocarril habrá consumido las siguientes sumas:

 Gastos de Junio a Diciembre de 1948 \$\Pi\$ 3.303. 	041,38
2) Gastos del año 1949 6,606.	082,76
3) Empréstito del Banco Nacional de Costa Rica 1 000.	000,00
4) Impuesto de Rehabilitación, producto en año y medio 1.107.	513,56
5) Gastos de 1950, suponiendo que se mantengan dentro	
de lo que señala el Presupuesto vigente 7.750.	146,08
Total \$ 19,766.	786,78

Con esa suma, casi VEINTE MILLONES, perfectamente se podría haber hecho nuevo todo el Ferrocarril. Sinembargo, después de haber gastado esa elevada suma nos vienen con el cuento de que la situación del Ferrocarril es apurada, que no le alcanza el Presupuesto, que no hay dinero ni para comprar un tornillo.

Como siempre todo se va en elevación de sueldos.

No hay que hacer mucho esfuerzo | bar-, en cuanto al Ferrocarril:

para saber a qué se debe ese desbarajuste administrativo; la causa es la misma que afecta a toda la Administración Pública: el dinero que se extrae de los bolsillos del pueblo por todos los medios imaginables, se va en el aumento del número de empleados y la elevación de sueldos. Para muestra citaremos algunos puestos-solamente algunos pues citarlos todos sería cosa de no aca-

Nombre des cargo	ADMON. PICADO	ACTUAL ADMON.	
Administrador General	© 1.500,00	€ 1,800,00	
© 450,00 que hay ahora)	700,00	1.450,00	
Secretario de la Administración	650,00	1.000,00	
Auditor General	900,00	1.800,00	
Jefe de Contabilidad	850,00	1.200,00	
* Técnico Administrativo	1.000.00	1.500.00	
» Planta de Tacares	1.000.00	1,400,00	
Departamento de Transportes	1.000.00	1.500,00	
» del Muelle Grande de Puntarenas	1.000.00	1.500,00	
Ingeniero Jefe	1.000,00	1,500,00	

Y así por el estilo, todos los sueldos se han elevado; y por otro lado, se han centuplicado los puestos-botellas. Compárese el porcentaje del aumento de los sueldos y se verá que corresponde al porcentaje en que han aumentado los gastos de la Empresa. Y esa es la reorganización que prometían hacer los de la Segunda República?

Bárbaramente . . .

sorpresa, a tirarse al suelo, como medida de precaución e hizo que en igual forma se colocaran todos sus familiares.

Las balas entraron a un metro de altura

Los disparos continuaron, durante un largo lapso de casi doce minutos. que para la indefensa familia del señor Willis se hizo inmensamente largo. Las balas traspasaban las paredes de madera v resonaban siniestramente cuando tocaban algún objeto de metal o quebraban los vidrios de las ventanas. Una de ellas, que hizo blanco en la lámpara de hierro colocada a la entrada de la puerta, dió la impresión de una bomba de mano, tal el ruido que produjo el impacto en el farol mencionado.

No llegan las autoridades

Cuando el tiroteo hubo cesado el señor Willis llamó telefónicamente a las autoridades de Alajuela, para darles cuenta del atentado de que había sido víctima y exigir que se persiguiera a los autores del mismo. Las autoridades no se presentaron esa noche, sino a la mañana siguiente. previa gestión de algunos amigos del señor Willis, quienes se empeñaron en que las autoridades judiciales iniciaran el correspondiente sumario. Frente a la casa del señor Willis reside un magnífico caballero, el señor Herzog, quien se manifestó indignado por ese hecho, siendo él quien indicó que el tiroteo había durado alrededor de doce minutos. Algunas autoridades manifestaron que sí llegaron en la noche a inspeccionar, despues del aviso del señor Willis, pero que no se acercaron a la casa porque la lluvia era muy intensa. Lo cierto es que con lluvia o sin lluvia lo natural era que visitaran el lugar en donde se había cometido el atentado, inmediatamente, y no al día siguiente, como si les interesara muy poco la suerte de toda una familia costarricense estimable y honorable. En cuanto a las investigaciones

posteriores, el señor Willis publicó una protesta, en campo pagado, por ser la única forma en que se le dió cabida en los periódicos. Todo esto está sucediendo en Costa Rica, aunque a muchos lectores les parezca que cosas así no debían suceder en un país que se precia de su democracia y con un gobierno que a todas horas hace alarde de su respeto para los ciudadanos. Hay respeto, sí, para los ciudadanos, pero es que para ciertas gentes envenenadas y malévolas, los calderonistas no somos ciudadanos ni merecemos ninguna

consideración.